



Dausa

Un momento para reflexionar y disfrutar

L" N MOR ABI ELIAHU BEN LIZA Z" L

Sin mirar atrás

וַיֹּאמֶר ה' אֶל אַבְרָם לֵךְ מֵאַרְצְךָ וּגְוֹ רַבִּי יִצְחָק פָּתַח (תְּהִלִּים מֵה, יֵא): שְׁמַעֵי בַת וְרֵאֵי וְהָטִי אֲזִנְךָ (בְּרֵאשִׁית רַבָּה לֹט) וְשִׁכְחֵי עַמֶּךָ וְבֵית אָבִיךָ (בְּרֵאשִׁית רַבָּה לֹט)

Si vemos el Midrash Raba, encontramos que Rabí Yitzhak compara la salida de Abraham de la tierra de Jarán, con el versículo de Tehilim que dice: *“Oye, hija, y mira, inclina tu oído y olvídate de tu pueblo y de la casa de tu padre”*.

Hay varias explicaciones sobre cómo se conectan estos dos versículos. Uno de ellos es el **“Or HaJaim”**, quien pregunta que el orden del pasuk estaría al revés. Ya que Hashem le ordena a Abraham abandonar su tierra; el lugar donde nació; y por último la casa de sus padres. Pero, cuando uno viaja al exterior, lo primero que abandona es la casa de sus padres, se va de su casa; luego abandona el lugar donde nació, que es el barrio donde uno vive; y por último abandona el país.

A esto responde, que la orden que se le dio a Abraham, no era abandonar físicamente el lugar donde nació, sino también mentalmente. Él debía olvidarse y desconectarse por completo de su pasado. Tal y como vemos en el versículo que citó Rabí Yitzhak *“olvídate de tu pueblo y de la casa de tu padre”*.

Otra explicación es del **Rab Shraga Grosberd zz"l** (Mashguiaj de la Yeshiva Ketaná de Ponevich) que trae en su libro **“Daat Shraga”**. Sabemos que, Abraham cuando tomó el desafío de irse de su tierra natal, no se fue solo, con él viajaron Sarah y su sobrino Lot. A Lot nadie pidió que vaya

con Abraham, y nadie le prometió ningún tipo de recompensa por irse de Jarán. O sea, que lo hizo con todo el sacrificio y toda la entrega existente. Se entregó completamente al Boré Olam. De ser así ¿Cómo es posible que Lot, al separarse de Abraham reniega la existencia de D"s? Más aun, viviendo codo a codo con Abraham Abinu, quien era una fuente constante de fe. ¿Cómo es posible que mientras Abraham más subía de categoría, Lot más bajaba? A tal punto que, cuando Lot elige la tierra de Sedom, lo hace ya que allí eran gente adúltera.

La respuesta es que, Abraham pudo elevarse espiritualmente, ya que se supo olvidar de su pasado, en cambio Lot vivía atado a su pasado. Eso es lo que nos enseña Rabí Yitzhak, para crecer, hay que saber soltar el pasado.

Ahora bien. Hashem le ordena a Abraham que abandone su tierra y como recompensa le promete tres cosas: será un pueblo grande (hijos); tendrá bendición (dinero); y le agrandará su nombre (fama). Pero, desde el primer momento que llega a la tierra prometida, comienzan las cosas a no funcionar. Como bienvenida a la tierra de Israel, los recibe el hambre, cosa que hasta hacia unos días no había. ¿Cómo puede ser que haya hambre si Hashem le prometió que iba a tener dinero? Abraham no hace cuestionamientos, simplemente viaja a Egipto en busca de comida. Cuando cruza la frontera, le raptan a su esposa. ¿Cómo va a tener hijos si no tiene esposa? Abraham no cuestiona.



Dice el **Rab David Kwit zz**”I en su libro “**Sucat David**”, justamente de eso que parecía que era algo malo y que todo salía mal, de ahí viene la salvación. Ya que cuando el Faraón se entera que Sarah es su esposa, se la devuelve y los hebraicos del país dándoles todo tipo de riquezas.

Un concepto que se vuelve a repetir cuando llega el momento de la Akedat Yitzhak. Si Hashem le prometió que lo va a formar en un gran pueblo ¿Cómo ahora le pide que degollé a su único hijo? ¿Cómo se va a cumplir la promesa? Justamente de la propia Akeda vino la salvación. Ya que, el Zohar explica que Yitzhak poseía un alma femenina, que es un tipo de alma que según la kabalá es estéril. Pero, en el momento que Abraham mata a su hijo para degollarlo, este fallece por un pequeño instante, entregando su alma femenina, para recibir un alma masculina la cual puede engendrar hijos.

Todos en nuestras vidas tenemos momentos culminantes en los cuales Hashem nos pide que hagamos un cambio. Para que ese cambio sea factible, debemos soltar el pasado. No importa quienes somos, ni de dónde venimos, ni que fue lo que hicimos anteriormente de nuestras vidas. Solo importa dar vuelta la hoja y comenzar de nuevo. *מה שהיה היה. עיקר להתחיל* "Lo que pasó, pasó, lo que importa es empezar de nuevo. Esto es lo que Lot no supo hacer, por eso todo tiempo que estaba al lado de Abraham progresaba, pero cuando se distanciaron, no supo mantenerse en pie frente a las diversas pruebas. A su vez, debemos aprender de Abraham a no

cuestionar los caminos Divinos, incluso que nos parezcan fallidos, ya que la solución viene de lo que a nosotros nos parece que son problemas.

Shabat Shalom!

Shelo Duer